

洋画家・青木繁が重文「海の幸」描く

修復された小谷家住宅の前で式典が開かれた=館山市布良



明治期の洋画家で28歳で早世した青木繁(1882~1911年)が112年前、代表作「海の幸」を描いた館山市布良の小谷家住宅が2年がかりで修復され、29日から「海の幸記念館」として一般公開される。24日には、住宅の保存に尽力したノーベル医学生理

青木は東京美術学校(現東京芸大)を卒業したばかりの1904年、画家仲間の坂本繁二郎、恋人の福田たね

きな足跡を残した青木に改めて思いをはせた。

その間に描いた「海

の幸」は、2列に並ん

だ10人の裸の男たちが

モリで刺したサメを担

いで行進する姿を描い

た作品。ダイナミック

な構図は生命力にあふ

れ、国の重要文化財に

指定されている。

住宅は1889年の

布良地区の大火灾後に建

小谷家修復が完成

心となって組織した「青木繁『海の幸』誕生の家と記念碑を保存する会」(愛沢伸雄事務局長)が、小谷家や館山市に働きかけ、県内外で支援を呼びかけた。

うと4人で館山を写生旅行で訪れ、漁船を多く抱えた名家・小谷家に約50日間滞在した。

その間に描いた「海

の幸」は、2列に並ん

だ10人の裸の男たちが

モリで刺したサメを担

いで行進する姿を描い

た作品。ダイナミック

な構図は生命力にあふ

れ、国の重要文化財に

指定されている。

住宅は1889年の

布良地区の大火灾後に建

てられ、120年を超

える歳月で老朽化が進

んでいた。だが、小谷

家の人たちが住居とし

て使っていたため修復

工事は容易でなく、資

金的な問題もあった。

2年前から始まっ

たのは8年前。全

国の画家や研究者で

り、現在は大村さんが

理事長の「青木繁『海

の幸』会」と、文化財

の保存に努める地元の

NPO法人「安房文化

の保存運動が始

まったのは8年前。全

国の画家や研究者で

り、現在は大村さん

が修理され、内部も見

て修理され、内部も見

て修理され、内部も見